
 一 般 質 問 一 覧 表 

 

 令和５年第３回市議会定例会                         令和５年９月１４日 

順序 発言者・会 派 発言予定時刻 質 問 の 要 旨  答弁者 

 

１ 

         

出 村 ゆかり 

（新市政クラブ） 

 

１０：００ 

～  

１１：００ 

 

１ 熱中症対策について 

 (1) 市内における現状と対応 

 (2) 小・中学校における熱中症対策 

２ 企業誘致について 

３ Ｐａｒｋ－ＰＦＩ事業について 

４ ネーミングライツの導入について 

 

 

市 長 

教育長 

 

２ 

 

板 倉 一 幸 

（民主・市民ネット） 

 

１１：００ 

～  

１２：００ 

 

１ 感染症対策について 

２ 児童生徒の教育環境について 

 (1) 学習・施設環境 

 (2) 通学環境 

３ 中小・零細企業支援策について 

４ 人手不足と雇用対策について 

５ 老朽児童館のあり方について 

 

 

市 長 

教育長 

 

３ 

 

池 亀 睦 子 

（公 明 党） 

 

１３：００ 

～  

１４：００ 

 

 

１ 福島第一原発の処理水放出について 

 (1) 漁業者への影響 

 (2) 行政への影響 

（3）観光・経済への影響 

２ 子宮頸がん予防ワクチンの接種について 

３ 認知症の人との共生社会の実現について 

４ ヤングケアラーの支援推進について 

 (1) 市の支援推進 

 (2) 教育現場の対応と支援推進 

 

 

市 長 

教育長 

 

４ 

 

紺 谷 克 孝 

（日本共産党） 

 

１４：００ 

～  

１５：１０ 

 

１ 酷暑の影響と対策について 

 (1) 市民生活 

 (2) 保育園、児童館、学童保育所 

 (3) 小中高校の児童生徒と教職員 

 (4) 休校や時間短縮 

 (5) 市営住宅入居者 

 (6) 高齢者 

２ 大間原発と汚染水（アルプス処理水）につい 

 て 

(1) 汚染水（アルプス処理水）の海中放流に対 

する市の認識 

 (2) 放流による本市の漁業への影響 

 (3) 市長の裁判への出席 

 (4) 裁判についての説明会の開催 

３ 中小企業・商店の実情と対策について 

４ 函館公園の動物施設と熱帯植物園について 

 

 

市 長 

教育長 

 



 

  

 

順序 発言者・会 派 発言予定時刻 質 問 の 要 旨  答弁者 

 

５ 

         

佐 藤 留 義 

（新市政クラブ） 

 

１５：４０ 

～  

１６：２０ 

 

１ 小・中学校の児童生徒の熱中症対策について 

２ 商店街振興対策について 

３ ひとり暮らしの高齢者の見守りについて 

４ 消防団員について 

  

 

市 長 

教育長 

 



一 般 質 問 一 覧 表 

 

 令和５年第３回市議会定例会                         令和５年９月１５日 

順序 発言者・会 派 発言予定時刻 質 問 の 要 旨  答弁者 

 

６ 

 

髙 橋 千 晶 

（民主・市民ネット） 

 

１０：００ 

～  

１１：２０ 

 

１ 児童館の設置状況について 

２ 子どもたちの命と健康を守り、学びを保障す

る取り組みについて 

 (1) 学校における熱中症対策 

 (2) 就学援助 

 (3) 訪問教育 

３ 教職員の働き方改革について 

(1) 小・中学校における学校年度初めの業務日

数 

(2) 年次有給休暇の取得期間 

４ 入舟町前浜海水浴場の開設期間の延長につい

て 

 

 

市 長 

教育長 

 

 

７ 

 

松 宮 健 治 

（公 明 党） 

 

１１：２０ 

～  

１２：００ 

 

 

１ 本市の移住・定住の取り組みについて 

２ 本市の「犬猫の飼養・管理に関するガイドラ

イン」の取り組みについて 

３ 本市の特性を生かした「ＳＴＥＡＭ教育」の

取り組みについて 

 

 

市 長 

教育長 

 

８ 

 

市 戸 ゆたか 

（日本共産党） 

 

１３：００ 

～  

１４：００ 

 

１ 地域医療構想について 

 (1) 現状と認識 

 (2) 市立函館南茅部病院移転新築基本構想 

２ 放課後児童健全育成事業の空白地域への対応

について 

 (1) 南茅部地域の学童保育所の必要性 

３ 学校給食費の無償化について 

 

 

市 長 

教育長 

病院局長 

 

９ 

 

 

 

 

 

 

工 藤 恵 美 

（新市政クラブ） 

 

１４：００ 

～  

１４：４０ 

 

１ 西部地区再整備事業の推進について 

２ 公園の整備について 

３ 函館市国際水産・海洋総合研究センターにつ

いて 

４ 上下水道管の更新について 

 

 

市 長 

企業局長 

 

１０ 

 

福 島 恭 二 

（民主・市民ネット） 

 

１５：１０ 

～  

１６：１０ 

 

 

１ 事務事業の検証と見直しについて 

 (1) 東雲広路 

２ 移住・定住の推進に向けた課題について 

 (1) 現状と課題 

３ 新幹線の現函館駅乗り入れについて 

 (1) 過去の乗り入れ決定の経緯と確認等 

 

 

市 長 

 



 

 

 

順序 発言者・会 派 発言予定時刻 質 問 の 要 旨 答弁者 

 

１１ 

 

茂 木   修 

（公 明 党） 

 

１６：１０ 

～  

１６：５０ 

 

 

１ 公立はこだて未来大学の授業料について 

２ 観光振興について 

３ 水産振興について 

 

 

市 長 

 



一 般 質 問 一 覧 表 

 

 令和５年第３回市議会定例会                         令和５年９月１９日 

順序 発言者・会 派 発言予定時刻 質 問 の 要 旨  答弁者 

 

１２ 

 

富 山 悦 子 

（日本共産党） 

 

１０：００ 

～  

１１：００ 

 

１ 女性支援法について 

 (1) 現在の女性支援に関する取組状況 

 (2) 女性つながりサポート事業 

 (3) 関係団体との連携の取り組み 

 (4) 女性支援に関する課題 

 (5) 基本計画の策定の予定 

２ 障がい者支援について 

 (1) 特別障害者手当 

 (2) 重度身体障害者等タクシー料金助成 

 (3) 重度心身障害者医療費助成制度 

３ 高齢者交通料金助成について 

４ 国民健康保険における治療用装具窓口負担の

支払いについて 

５ 福祉灯油について 

 

 

市 長 

 

１３ 

 

野 沢 友 志 

（民主・市民ネット） 

 

１１：００ 

～  

１１：５０ 

 

１ モルックの普及・振興について 

２ ｅスポーツの可能性について 

 (1) 市長としてのこれまでの取り組みと今後の 

可能性 

３ 函館市内の公園について 

４ 屋内の子どもや保護者の集う場所について 

 

 

市 長 

教育長 

 

１４ 

 

斉 藤 佐知子 

（民主・市民ネット） 

 

１３：００ 

～  

１４：００ 

 

１ 生活保護行政のあり方について 

 (1) 職員配置 

 (2) 公文書 

２ 健康な職場環境作りについて 

３ 国民健康保険事業における生活習慣病の重症 

化予防施策について 

４ アーバンスポーツの今後について 

５ 世界遺産の情報発信拠点について 

 

 

市 長 

教育長 

 

１５ 

 

川 﨑 啓 太 

（無 所 属） 

 

１４：００ 

～  

１５：００ 

 

 

１ 新型コロナワクチンについて 

 (1) 秋開始接種とＸＢＢ．１．５対応１価ワク 

チン 

(2) ワクチン副反応の実態とその情報発信 

２ 小・中学校における不登校児童生徒の状況と 

 支援について 

３ 小・中学校での除草剤や農薬の使用について 

４ 人口減少対策本部会議における現在の状況と 

今後の会議の方向性について 

 

 

市 長 

教育長 

 



 

 

 

 

 

順序 発言者・会 派 発言予定時刻 質 問 の 要 旨 答弁者 

 

１６ 

 

工 藤   篤 

（無 所 属） 

 

１５：３０ 

～  

１６：３０ 

 

１ 新幹線函館駅乗り入れ検討調査の公募型プロ

ポーザル及び契約に至る作業工程について 

２ 不動産鑑定依頼におけるローテーション等に

ついて 

３ 不動産の鑑定評価に関する法律第３９条の取

り扱いについて 

４ 平成２８年７月２８日施行の旧ロシア領事館

不動産鑑定評価依頼における手数料の支払いに

ついて 

５ コンテ日吉について 

 

 

市 長 

 

１７ 

 

荒 木 明 美 

（無 所 属） 

 

１６：３０ 

～  

１７：３０ 

 

１ 持ち運べる市役所（ＬＩＮＥシステムのリニ

ューアル）について 

 (1) 行政サービスへの活用 

 (2) 教育分野への拡充 

２ 認知症の現状と施策の推進について 

３ 証拠・根拠に基づく政策立案（ＥＢＰＭ）の

導入について 

 

 

市 長 

教育長 

 


